

Mais le défi de parvenir à une paix durable reste énorme. La volonté politique ne suffira pas à elle seule.

Il faut s'attaquer aux problèmes économiques fondamentaux et donner au fragile processus de paix toutes les chances possibles de s'épanouir.

Le Canada est prêt à être une composante de la solution en Amérique centrale.

Malgré certaines critiques au Canada, nous avons fourni une aide économique à chacun des cinq pays.

Nous avons offert notre expertise unique du maintien de la paix que nous a valu notre participation à dix-neuf opérations internationales - en Indochine, à Chypre, dans le Sinaï, sur les hauteurs du Golan et ailleurs - pour aider au développement des mécanismes de maintien de la paix et de vérification nécessaires afin de préserver la paix, sous quelque forme qu'elle se présente.

Un comité composé de membres de tous les partis représentés à notre Chambre des communes se rendra dans les cinq pays centraméricains en avril pour y promouvoir le processus de paix.

En outre, nous serions disposés à faire profiter de nos connaissances l'un ou l'autre de ces pays si les cinq nations jugeaient qu'une telle assistance était conforme au Plan Arias.

Ce soir, à l'heure même où nous réunissons, la Americas Society à New York rend hommage au Premier ministre du Canada, Brian Mulroney, en lui remettant une médaille. Cet événement, combiné à la visite du Secrétaire Sepulveda après nos consultations avec le Groupe de Rio à Montréal un peu plus tôt aujourd'hui, souligne l'importance de l'Amérique latine dans la politique étrangère du Canada.

Un peu plus tôt aujourd'hui, à Montréal, j'ai été l'hôte d'une réunion avec le Secrétaire Sepulveda et nos collègues du Groupe de huit démocraties latino-américaines. Nous avons discuté d'un éventail de questions politiques et économiques: la perspective économique mondiale, les négociations commerciales multilatérales, la dette internationale, la réforme du commerce des produits agricoles, les perspectives d'une consolidation de la démocratie en Amérique latine et les chances de succès du processus de paix en Amérique centrale. Telles sont les questions de l'heure dans notre hémisphère.